

# Ο ΕΛΛΗΝΙΚΟΣ ΤΑΧΥΔΡΟΜΟΣ

ΕΦΗΜΕΡΙΣ ΠΟΛΙΤΙΚΗ, ΦΙΛΟΛΟΓΙΚΗ ΚΑΙ ΒΙΟΜΗΧΑΝΙΚΗ.

LE COURRIER GREC.

GRIECHISCHER COURIER.

Ο ΕΛΛΗΝΙΚΟΣ ΤΑΧΥΔΡΟΜΟΣ ικανίσται δις της εβδομάδος, την Τρίτη και το Σάββατον. — Η τιμή της συνδρομής είναι 24 Δραχμές, κατ' έτος προπληρωτικά. — Η τιμή των καταχωριστικών δικαιωμάτων είναι 30 Δραχμές διά την Έποιαν δια την Στούπαντον. — Η συνδρομή γίνεται το Αθηναϊκό εταιρείας Ταχυδρόμου της Ελλάδος εις τους διευθυντάς των ταχυδρομείων, κατ' έτος εις τους χριστιανούς Έλληνας. Προξενούς.

Le COURRIER GREC paraît lele mardi et samedi de chaque semaine. Le prix de l'abonnement est de 24 drach. par an, payables d'avance.—Prix des Insertions, 30 lepta par ligne de 50 lettres.—On s'abonne à Athènes à l'Imprimerie Royale; chez les directeurs de Postes dans l'intérieur, et chez MM. les Consuls de Grèce à l'étranger.

Der griechische Courier erscheint wöchentlich zweimal, am Dienstag und Samstag. — Das jährliche Abonnement betriegt 24 Drachmen Vorauszahlung. — Die Insertions-Gebühr ist 10 Lepta für eine Zeile von 50 Lettern. — Man abonniert sich für Athen in der Staatsbuchdruckerei, für die Provinzen bei den resp. Postbehörden, für das Ausland bei den k. griech. Consuln.

ΤΡΙΤΗ 14 Σεπτεμβρίου.

MARDI 26 Septembre.

SAMSTAG, 26 September.

## ΕΣΩΤΕΡΙΚΑ,

ΑΘΗΝΑΙ, τη 13 Σεπτεμβρίου

## INTÉRIEUR.

ATHÈNES le 25 Septembre

## INLAND.

ATHEN, den 25. Septembre

Ἐφημερίδες τινες ἀπετάνθησαν, ἐν ὄνοματι ἵερῶν ὀνομάτων πατριωτισμοῦ καὶ κοινῆς γνώμης, πρὸς τοὺς συντάκτας τοῦ Ταχυδρόμου, παρακινοῦσαι αὐτοὺς νὰ παραιτησωσιν ἐφημερίδα τὴν ὄποιαν καθυστέρησαν αὐτοὶ μὴ δυνάμενοι νὰ τὴν ἀνατρέσωσιν.

Ἐδυνάμεθ, καὶ εὐλογώτερον ἔσως, νὰ τοῖς ἀπευθύνωμεν ὅμοιας προτροπᾶς, ἐπικαλούμενοι αὐτά των τὰ συμφέροντα ἐνώπιον τῆς κοινῆς γνώμης. Λλὰ προκρίνομεν νὰ ἔσηγηθῶμεν μικρότερον, καὶ ν' ἀνακρέωμεν εἰς αὐτῶν τῶν ιδίων ἐφημερίδων τὴν ἀγαθὴν πίστιν νὰ δικάσωσιν ἀν αὐτοὶ η̄ημεις πλησιάζωμεν μᾶλλον πρὸς τὸν πατριωτικὸν σκοπὸν πρὸς ὃν ἐκάστη ἐφημερίς πρέπει νὰ τείνῃ.

Ποτέ δὲν ἐπερεσεύσαμεν τὸ ἄπτωτον τῆς κυβερνήσεως, γνωρίζοντες ὅσα τῇ τίθενται ἐμποδῶν καὶ κατὰ πόσων παλαιῶν δηγενεῖς καλυμάτων, ιδίως εἰς τὴν ἔξαιρεταν αὐτῆς θέσιν ἐν Ἐλλάδι, καὶ πότες διστορεῖς ἐπινεγέρει καὶ αὐτῆς ἀλλοτε μὲν ἡ κακεντρέχεια, ἀλλοτε ἡ ἄγνοια καὶ ἀλλοτε ἀκριτος ὑπὲρ τῶν καλῶν ζῆλος. Υπὸ τοιάτας περιστάσεις ἡ Κυβερνητικὴ χρεωστεῖ, δι' ἔλλειψιν προηγουμένων καὶ τοῦ πόρου τὸ ὄποιον μόνη ἡ διάρκεια χορηγεῖ, συγχάκι νὰ πειρᾶται δοκιμῶν. Άλλα καὶ γαρὶς νὰ θεωρήσωμεν ὅτι πᾶσα κυβερνήσις εἶναι ἀργὴ συνθέσιμη καὶ συντηρήσεως, ἔχει ἀγαθὸν ἐν ἑαυτῇ, δύναται τις, ἐφωτησμένην ὑ' ἀρνηθῆ ὅτι ἡ τῆς Ἐλλάδος, διατελοῦσα ὑπὸ Βασιλέως ἔχοντα ἔμφυτον τῆς δικαιοσύνης τὸ αἰσθημα καὶ καθόμενον εἰλικρινῶς καὶ ἀνενδότως ὑπὲρ τῆς ἔθνικῆς εὐτυχίας, ἐμπειστευμένη σχεδὸν καθ' ὅλοτέλειαν εἰς ὄνδρας τοὺς ἐποίους πάντοτε πυρεδύθη ἡ κοινὴ γνώμη δι' αὐτῶν ἐκείνων τῶν ὄργανων τὰ ὄποια σήμερον κηρύγτωνται κατὰ τῆς Κυβερνήσεως, Κυβερνητικὴ βαδίζουσα τὴν ὄδον ἐπωφελῶν θελτικώσεων, δὲν παρουσιάζει εἰς τὸ ἔθνος μεγίστης ϕωλείας τὰς ὄποιας ἡ κακὴ πίστις μόνη δύναται νὰ μὴν ὁριολογήσῃ;

Δὲν εἶναι δικαιότερον συγγρόνως καὶ πατριωτικότερον, ἐκθέτοντες τὰ πράγματα ὑπὲρ τὴν ἀληθῆ αὐτῶν ἐποψίν, νὰ συνδέωμεν δι' ἀμοιβαίας ἐμπιστούσης τοὺς κυβερνώντας πρὸς τοὺς κυβερνώντας ζένους τὴν Ἐλλάδα προσθέντας καὶ εὐημεροῦσαν, νὰ ἐπανακλῶμεν εἰς τὴν πατρίδα των τοὺς διὰ τὸν φόβον τῆς ἀστασίας τῶν κοινῶν πραγμάτων μεμακρυσμένους Ἑλληνας, παρὰ νὰ δικτερώφωμεν τὰ ἐκτιθέμενα ἡ νὰ παρεχεγμέθη ϕυεύσεις ἐκθέσεις ἀπερισκέπτως, συκοφαντοῦντες ὅταν τὴν Κυβερνητικὴ πρὸς τὸ ἔθνος καὶ τὸ ἔθνος πρὸς τὴν κυβερνητικὴν, νὰ δεικνύωμεν μακρύθεν τὸν ὄριζοντα τῆς πατρίδος μας κατεξόφωμένον ὑπὸ νέφη ἀνύπαρκτα, ἀποτρέποντες τοῦ νόσου τοὺς ζειτευμένους Ἑλληνας, καὶ νὰ παριστῶμεν ὡς ἐπιτιφαλές καὶ τὸ παρὸν τῆς Ἐλλάδος καὶ τὸ μέλλον αὐτῆς;

Δὲν συλλογίζονται οἱ ἀκολουθοῦντες τὸν δρόμον τοῦτον ὅτι ἀν πιστευθῶμεν ἐκθέτομεν ἡμῖς αὐτοὺς εἰς τὴν περιφύλην καὶ τὴν λάθην καὶ τῶν ἐνθερμοτέρων φίλων ἡμῶν, διότι τὸ ἐλληνικὸν ἔθνος ἀσθενές ἔτι καὶ νέον ὁν, ζωτικὴ δύναμις δύναμιν ἔχον ἐξυπό, καὶ ὑ ποσχόμενον ὑ' ἀναπτυχθῆ ἀναλόγως τῶν πρώτων θημάτων του, ἔλειπεν ἐξυπό τὰ ἐλέμματα τῶν λοιπῶν ἔθνων, καὶ τίθεται μετά τῶν ἀλλων ἐπὶ τῆς πλάστιγκος ἐφ' ἡς ζυγίζονται τῶν λαῶν τὰ συμφέροντα;

Ἐργον ἄρα τοῦ Ταχυδρόμου εἶναι νὰ δεικνύῃ τὴν ἀληθεύσην εἰς τοὺς ζένους φίλους μας ὡς πρὸς τὴν κατάστασιν τῆς Ἐλλάδος, τὴν ἀληθεύσην εἰς τὸ ἔθνος, ὡς πρὸς τὰς φανταστὰς ἀσθενείας του μὲ τὰς ὄποιας ζητοῦσι νὰ τὸ ἐκπλήστωσι, τὴν ἀληθεύσην τέλος καὶ πρὸς αὐτοὺς τοὺς καταφερούμενους κατὰ τῆς κυβερνήσεως τῶν ὄποιων θέλουμεν νὰ

— Quelques journaux ont interpellé les Redacteurs du Courrier, aux noms sacrés du patriotisme et de l'opinion publique, afin de les engager à abandonner la voie qu'ils ont embrassée.

Sans chercher à réfuter les exagérations des redacteurs de ces journaux, nous nous borneron à développer quel doit être selon nous, dans l'intérêt du Pays, le but patriotique auquel le journalisme doit tendre.

Nous n'avons pas professé l'infaillibilité du gouvernement. Nous connaissons toutes les entraves qui viennent gêner sa marche, tous les obstacles contre lesquels il a à lutter, surtout dans sa position exceptionnelle en Grèce, et toutes les difficultés qui lui sont suscitées tantôt par la malveillance, tantôt par l'ignorance et souvent par un zèle mal raisonné dans les intérêts publics.

Sous de pareilles circonstances le gouvernement doit souvent faute d'antécédens et de cette sanction des choses qui n'est donnée que par une longue durée, marcher d'épreuves en épreuves. Mais abstraction faite de l'idée que chaque gouvernement est le principe de ralliement et de conservation, qui pourrait nier que celui de la Grèce, placé sous les auspices d'un Roi dont nous reconnaissions tous l'intime sentiment de justice et la sollicitude constante pour les intérêts publics, et confié presque en entier à des mains d'hommes, que l'opinion publique a toujours avoué par l'organe de ces mêmes journaux qui se font aujourd'hui les détracteurs de l'autorité, n'offre de grands avantages qu'on ne peut dissimuler, sans être taxé de mauvaise foi envers la nation dont on épouse les intérêts ?

N'est-il pas bien plus juste, bien plus patriotique, nous le demandons, de rétablir dans leur véritable jour les faits tels qu'ils émanent du pouvoir, de chercher à faire naître la confiance entre les gouvernans et les administrés, que de vouloir envenimer les haines, fausser les relations ou les accepter sans trop de circonspection au risque de calomnier le gouvernement auprès de la nation et la nation auprès du gouvernement?

Pourquoi d'ailleurs ne pas représenter aux étrangers, qui ont les yeux attachés sur nous, la Grèce sous son aspect de progrès et de prospérité croissante et contribuer par là à rappeler les grecs qui sont encore éloignés de leur sol natal par la crainte de cette instabilité que l'on ne cesse d'attribuer à la chose publique, au lieu de montrer au loin notre horizon obscurci par des ténèbres imaginaires et représenter, en un mot, notre présent et l'avenir compromis sans songer que, pris au mot, ils nous exposent à l'oubli et au dédain de ceux même qui s'intéressent le plus vivement à nous?

Détromper nos amis en Europe sur l'état de la Grèce, détromper la nation sur ces maux imaginaires qui pourraient la plonger dans le découragement, détromper enfin ceux mêmes qui s'attachent à dénigrer chaque acte du gouvernement et dont nous voulons bien suspecter plutôt les sources où ils puissent leurs informations, que les principes et les intentions, tel est le but du Courrier et certes ses redacteurs se flattent d'avoir, dans la voie

— Einige Journale haben mit den heiligen Namen des Patriotismus und der öffentlichen Meinung die Redakteure des Couriers aufgefordert, den Pfad zu verlassen, den sie betreten haben, und sich von der Redaktion zurück zu ziehen.

Wir könnten zwar, und vielleicht mit mehr Fug und Recht, ihre Vorwürfe ihnen zurückgeben; wir werden uns jedoch nur darauf beschränken, auseinander zu setzen, welches unserer Meinung nach das patriotische Ziel ist, das der Journalismus im Interesse des Landes zu erstreben sich vornehmen sollte.

Nie haben wir behauptet, dass die Regierung unfehlbar sei; wir kennen recht gut alle die Fes-seln, die ihr bei ihrem Gange angelegt sind, und alle die Hindernisse, gegen welche sie an zukämpfen hat, zumal bei ihrer exceptionellen Stellung in Griechenland; wir kennen alle die Schwierigkeiten, die ihr bereitet werden, bald durch bösen Willen, bald durch Unwissenheit, und gar oft auch durch unüberlegten Eifer für die öffentlichen Interessen.

Unter solchen Umständen muss die Regierung, die nicht nur des Vortheiles der Antecedentien, sondern auch jener festen Normen ermangelt, die nur die Frucht eines langen Zeitraums sind, oft verschwimmen zu Werke gehen.

Aber auch abgesehen von dem Grundsatz, dass eine jede Regierung an und für sich etwas Gutes in sich trägt, insofern sie das Prinzip der Einigung und der Erhaltung repräsentiert; — wer könnte wohl läugnen, dass die Regierung Griechenlands unter den Auspicien eines Königs, Dem das reinste Gefühl für Gerechtigkeit angeboren ist, und Der mit gewissenhafter Sorgfalt für die Interessen seines Volkes wacht; eine Regierung, die fast in ihrer ganzen Ausdehnung Männern anvertraut ist, für welche sich die öffentliche Meinung stets ausgesprochen hat, und zwar durch das Organ der selben Journale, die heute gegen die Regierung Opposition machen; eine Regierung, welche auf der Bahn gemeinnütziger Verbesserungen fortschreitet — dass eine solche Regierung nicht gerechte Ansprüche auf lobende Anerkennung hat? Das kann nur derjenige in Abrede stellen, der es nicht aufrichtig meint mit der Nation, deren Interessen er zu vertreten vorgibt.

Wäre es nicht weit gerechter und patriotischer gehandelt, die Thatsachen in ihrem wahren Lichte darzustellen, und zwischen Regierenden und Regierten nach besten Kräften wechselseitiges Vertrauen zu gründen, statt Hass und Zwietracht auszusäen, statt wahre Nachrichten zu verfälschen, und unwahre mit straflichem Leichtsinne zur Publicität zu bringen, und dies auf die Gefahr hin, die Regierung beim Volke und das Volk bei der Regierung zu verläumden?

Wäre es nicht weit gerechter und patriotischer gedacht, den Fremden, deren Blicke auf uns gerichtet sind, Griechenland in seiner wahren Gestalt, das heißt, auf dem Wege des Fortschrittes und der zunehmenden Wohlfahrt zu zeigen, und so dazu

νομίζωμεν ψευδεῖς τὰς πηγάς θεού ἀτλοῦν τὰς πληροφορίας των, καὶ ὅχι τοὺς σκοτώους των. Κολακεύμεθα ἄρα στὶ εἰς τὴν κοινὴν ὁδὸν τοῦ δημοσίου συμφέροντος ἔρομεν τὴν ἀσφαλεστέραν καὶ εὐθυτέραν δίοδον πρὸς τὸ τέρμα.

— Κατὰ τὴν 26 τοῦ παρελθόντος Αὔγουστου τρικυμία τοσοῦτον σφρόρὰ συνέβη περὶ τὸν Δῆμον Κυλληνίας τῆς ἐπαρχίας Ἡλείας ὥστε ποτὲ τοικύτων δὲν ἐνθυμοῦνται οἱ γεροντότεροι τῆς ἐπαρχίας αὐτῆς κάτοικοι. Φίς τὴν ὄρμήν των τὰ ὕδατα κατηφάνισαν ὀλόκληρον σχεδὸν τὸν Δῆμον Μυρτουνδίας καὶ ἐν μέρει τὸν τῆς Καλοτυχίας. Η̄ χαλάζα ἡ̄τις ἐπιπτεῖ ἡ̄τον τρομερό, οἱ μικρότεροι αὐτῆς κύκνοι η̄σαν ὄγκωδέστεροι ἀπὸ τοῦ πυρούσλου ὅπλου τὴν σφαῖραν καὶ οἱ μεγαλύτεροι ἵστοι μὲ τὰ ὠτὰ τῆς χλινός μεταξὺ δὲ αὐτῶν παρετηρήθησαν πολλοὶ διαπερασμένοι ἐν τοῦ ἐνδός πρὸς τὸ ὄλλο μέρος, ὥστε ὀλόκληρος δάκτυλος ἀνθρώπου ἡδύνατο ἐν τῆς τρύπας αὐτῶν νὰ διαβῇ.

Η̄ τρικυμία αὕτη ἐπροξένησε σημαντικὰς ζημίας, πανταχοῦ δένδρα πολλὰ ἔξεργάζωσαν, οἱ καρποὶ καὶ τῆς γῆς τὰ προϊόντα ὅλα ἔκλαψθησαν οὐσιωδῶς, διάφορα ζῶα ἔφοντεύθησαν καὶ ἐπιληγόθησαν, καὶ εἴς τοὺς ἔπειτα θανατώθεις ἀπὸ τὰς προσβολὰς τῶν κόκκων τῆς χαλαζῆς.

— Αναγινώσκομεν εἰς τὴν ἐφημερίδα τῆς Σμύρνης τὰ ἀκόλουθα:

Πιστεύεσσες εἰς Ἑνα τῶν ἐν Σύρῳ ἀνταποκριτῶν μας, συνήθως καλῶς πληροφορημένον, εἴπομεν εἰς τὸ φύλλον μας τῆς 15 Ιουλίου ὅτι εἰς τὴν Σύρων ἐπιτροπή τις διορισθεῖσα παρὰ τῆς τοπικῆς ἀρχῆς ἐξετέλει μὲ πολλὴν αὐτηρότητα τὰς διατάξεις ήτος Κυβερνήσεως τὰς ἀφορώσας τὸν φόρον τῶν 5 τοῖς ἑκατὸν ἐπὶ τῶν ἐπειδημάτων· καὶ ὅτι πολλὰ παράπονα εἰγόν διευθύνθη εἰς τὴν Γραμματείαν τοῦ Ἐσωτερικῶν ἐναντίον τῆς στάσεως ταύτης τῶν πραγμάτων ἡτοι εἶχεν ἡδη γενέν αιτία χρεωκοπιῶν, ἀνακυκοτῶν εἰς τὰς πληρωμὰς καὶ γενικοῦ μαρασμοῦ εἰς τὸ ἐμπόριον κτλ. Ἐπειδὴ γεώτεραι πληροφορίαι, ἀντιληφθεῖσαι εἰς τὴν πηγὴν ἐπίσημον, μᾶς ἀπέδειξαν τὸ ἀνυπόστατον τῶν εἰρημένων εἰδήσεων, σπεύδομεν, πρὸς τὸ συμφέρον τῆς ἀληθείας, ν' ἀναγγωρίσωμεν τὴν ἀπάτην εἰς τὴν ὁποῖαν μας ἔρριψεν ὁ ανταποκριτής μας.

Η πρὸς ὄφελος τῆς Κυρίας Ρόζας Τοσίνης δοθεῖσα, τὴν παρελθόνταν Κύριανην, εἰς τὸ Ἱστατικὸν θέατρον, μελοδραματικὴ παράστασις ἐφείλκυσε πλήθυν ἀκροατῶν τοσαύτην ὥστε τὸ θέατρον δὲν ἦτον δυνατὸν μεγαλύτερον ἀριθμὸν νὰ περιέχῃ. Η̄ Κυρία Τοσίνη ἔψαλεν, πρὸς τοὺς ἄλλους, ὅπο τὸ πρόσωπον ἀνδρός, ἐν ἀσμα τοῦ μουσικογράφου Βελλίνη καὶ ἐν ξεποντὸν ἐν τῷ Τανκρέδου τοῦ περιόδου Ροστγην· τὸ τελευταῖον τούτο ἐκτίνησεν εἰς τὸν ὑπέρτατον Βαθύδυν τὸν ἐνθουσιασμὸν τοῦ κοινοῦ τὸ δύοιον ἔχοντος μετὰ κραυγῶν εὐφημιῶν τὴν ἐπανάληψίν του. Εἰς τὴν παράστασιν αὐτὴν ἰδομεν τῷ ὅντι ή Κυρία Τοσίνη εἶναι κυρίως πρωρισμένη διὰ τὰ ἀνδρικὰ πρόσωπα εἰς τὰ ὄποια μᾶλλον ἔχει.

Ο ἀξιεπινός καὶ φιλόκαλος ἔνελοντής Κ. Σανσώνης συνάδευσεν ἐπίτυχῶς εἰς τὸ ἔξοχον τοῦτο ἀσμα τὴν διακριθεῖσαν τραγῳδίστριαν. Ο δέ Κ. Τοσίνης, ὅστις ἀπὸ ἡμέραν εἰς ἡμέραν διεκαύνει ἔτι μᾶλλον εἰς τὸ κοινὸν τὸ μουσικὸν καὶ παραστατικὸν προτέρημά του, ἔχειροκροτήθη ἀπὸ ἀρχῆς μέχρι τέλους τοῦ θεάτρου παρὰ τῶν ἀκροατῶν μὲ ἀληθῆ τῆς καρδίας αὐτῶν συγκίνησιν. Ο Κ. Τοσίνης δύναται εἰς τὰ καλήτερα τῆς Εὐρώπης θέατρων νὰ φανῇ ἐντελῆς εἰς τὸ πρόσωπον τὸ ὄποιον ὑποκρίνεται.

Ἄν εἰς τὴν παραστασίαν ταύτην παρερύσκετο ὁ σοφὸς τοῦ Θεατοῦ συντάκτης ἥθελεν ἔτει ὅτι τῆς Ἑλλάδος τὸ κοινὸν κρίνει ἄλλως παρ' ὡς αὐτὸς τοῦ θεάτρου καὶ τῆς μελοδραματικῆς μουσικῆς παρασάσεις. ἥθελεν ἐννοήσει ὅτι εἰς μόνην τὴν φαντασίαν του ἐνυπῆρχεν ἡ ἐκ τῶν θεάτρων καὶ τῶν μελοδραμάτων προκύπτουσα ὑπὸν διαχθορά καὶ ἀναγνωρίσων τὴν ἐκ τούτων προερχομένην ἀκίνδυνον τέρψιν καὶ ὀφελειαν ἥθελεν ἔλθει εἰς μετανοίαν.

Ἐν τοσούτῳ τὸ ἐνεστώς θέατρον δὲν εἶναι πλέον δυνατὸν ἐπὶ πολὺ νὰ διαρκέσῃ εἰς τὴν παρούσαν στάσιν του. Η̄ παταγραφὴ τῶν συμμετόχων, κατὰ τὸ πρόγραμμα τοῦ Διευθυντοῦ Κ. Μέλη, ἥρχεται νὰ γίνεται θεού ἀπαντες of φιλόμουσοι καὶ φιλόκαλοι κατοικού τῶν Ἀθηνῶν ζένοι τε καὶ Ἑλληνες θέλουν νομίσεις θεοῖς ἀναγκαῖον νὰ ἐπισπεύσωσι τὴν συνδρομήν των πρὸιν. ή παρέλθη ἡ πρόσφορος αὐτὴ ὥρα τοῦ ἔτους καθ' ἧν καὶ ἡ ἐπιδιόρθωσις τοῦ θεάτρου δύναται νὰ γίνη καὶ γένα συνοδία μουσικῶν νὰ ἔλθῃ πρὸς τοῦ μεγάλου ψύχους.

## ΕΞΩΤΕΡΙΚΑ.

Ιδιαιτέρα ἀ.λ.η.λογραφία.

ΤΟΥΡΚΙΑ.

ΕΚ ΚΩΝΣΤΑΝΤΙΝΟΥΠΟΛΕΩΣ τὴν 4. Αὐγούστου.

Τῆς πανώλους αἱ πρόσδοται πρὸ δέκα τήμερον εἶναι τρομεραὶ ή φθοραὶ

commune de l'intérêt public, sū trouver le sentier qui nous mène le plus droit au but.

— Le Prefet d'Elide informe le Ministère de l'Intérieur qu'un orage des plus violens, dont on ne se souvient pas d'avoir eû d'exemple dans cette province, a éclaté le 7 de ce mois dans la commune de Cylleme. Dans son impétuosité la tempête ravagea aussi presque toute l'étendue de la commune de Myrtundie et une partie de celle de Kalotychie. La grêle qui tomba fut épouvantable. les plus petites globules égalaient en grosseur une balle de fusil et les plus grosses n'étaient pas moins qu'un œuf d'oie. On en a remarqué plusieurs qui étaient percées de part en part d'une ouverture de la grosseur d'un doigt d'homme.

Cet orage a causé de grands dégâts, il a déraciné des arbres, détruit les fruits et gâté presque tous les autres produits; divers animaux en furent tués ou blessés et à ce que le démarque de Cylleme rapporte un bœuf même avait succombé à la violence de la grêle.

— Nous lisons dans le journal de Smyrne du 9 Septembre la déclaration suivante.

Sur la foi d'un de nos correspondans de Syra, assez bien informé ordinairement, nous avons dit dans notre numéro du 15 juillet dernier que le conseil interne siégeant à Athènes venait d'être dissous par une ordonnance Royale et qu'à Syra, une commission, nommée par l'autorité locale exécutait avec rigueur les ordres du gouvernement relativement à la perception de la taxe de 5 pour cent sur les professions, enfin que de nombreuses reclamations avaient été adressées au Ministère contre un état de choses qui avait déjà provoqué des faillites, des suspensions de paiement, un malaise général dans le commerce etc. Des renseignemens ultérieures, puisés à une source authentique, nous ayant démontré l'inexactitude de ces assertions, nous nous empressons, dans l'intérêt de la vérité de reconnaître l'erreur que nous a fait commettre notre correspondant.

## EXTÉRIEUR.

### Correspondance particulière.

Constantinople 16 août.

Les progrès de la peste depuis quelque jours sont très alarmans le fléau se répand partout mais c'est à Pétra surtout et à Galata où l'on remarque que ses attaques sont plus multipliées et plus funestes. Les Employés de la Porte commencent aussi à ces être décimés.

Le Beiliczi partira d'ici dans une semaine au plus tard pour Londres. Dans les provinces de l'Empire les autorités locales, et le Capitan Pacha dans sa tournée s'efforcent de rassurer les rayas en les persuadant que leurs enfans ne leur seront plus enlevés pour le service de l'arsenal, etc.

On assure que dans peu de jours l'internonce d'Autriche recevra de Sa hautesse la grande décoration du Nichan ornée de brillans.

Mr. de Boutenief a obtenu un congé de six mois mais dit-on sous la condition expresse et sous l'obligation préalable de retourner à son poste immédiatement après l'expiration de ce délai. Il partira dit-on dans quinze jours ou ce qui est plus probable aussitôt après l'arrivée de Mr. le Baron de Ruchman qui doit le remplacer ici provisoirement.

Après le retour de l'ambassadeur de France et de Mr. l'Envoyé de Prusse le corps diplomatique se trouve à son grand complet. Lord Ponsonby a déjà présenté à S. H. ses nouvelles lettres de créance.

Le ministre des Relations extérieures de la Porte n'est pas attendu ici ayant la mi octobre.

Salonique, 7 Septembre,

L'exportation des céréales était jusqu'à présent défendue, seulement, et cela dans des cas très rares, l'autorisation en était accordée mais avec tant de circonscription que les paysans ne pouvaient jamais vendre aux négociants directement leurs produits mais à l'autorité locale qui faisait ce commerce pour son propre compte et devenant ainsi la maîtresse d'en fixer les prix les augmentait ou les diminuait à sa volonté et suivant les circonstances.

Le contraire a lieu maintenant à la suite d'un ordre visiriel qui a défendu aux autorités de se livrer à ce genre de commerce et a laissé aux habitans le libre usage des produits de leurs terres. La Porte s'est réservée cependant le droit d'acheter de la province de Salonique 1600 kilos de froment et les faire transporter à Constantinople pour le service des troupes.

Cette mesure de permettre la libre exportation des produits et l'abolition du système qui avait été jusques à présent suivi, rauimera la classe des cultivateurs qui était privée jusqu'ici de ce qu'elle avait droit d'obtenir par la sueur de son front et sera d'un autre côté d'un grand avantage au commerce.

L'Exportation du blé est soumise à un droit de douane de 6 piastres par kilo de Salonique, celle du froment à un droit de 4 e

bei zutragen, diejenigen Griechen zur Rückkehr in ihr Vaterland zu vermögen, welche nur durch die Furcht vor der angeblichen Unsicherheit des Staates von ihrem Vaterlande entfernt gehalten werden, — anstatt unsern Horizont als durch verderbenschwangere Gewitterwolken verfinstert zu schildern, die nur in der Einbildung existiren, anstatt unsere Gegenwart und unsere Zukunft als compromittirt darzustellen, ohne zu bedenken, dass man uns auf diese Weise der Gleichgültigkeit und der Verachtung auch unserer wärmsten Freunde preis gibt?

Unsere Freunde außerhalb Griechenland über den Zustand des Landes aufzuklären, die Nation über die eingebildeten Uebel zu enttäuschen, durch welche sie entmuthigt werden können, endlich denjenigen selbst mit der siegreichen Waffe der Wahrheit entgegen zu treten, welche sich ein Geschäft daraus machen, jeden Act der Regierung anzuseinden, und von denen wir voraussehen wollen, dass vielmehr die Quellen, woraus sie schöpfen, unlauter sind, als ihre Grundsätze und Absichten — das ist der Zweck des Couriers, dessen Redakteure sich mit der Hoffnung schmeicheln, dass sie bei dem allgemeinen Streben nach dem öffentlichen Wohl den Pfad eingeschlagen haben, der am geradesten und sichersten zum Ziele führt.

— Am 7. d. wütete in dem Gemeindebezirk Kyllene in der Epauchie Elis ein so heftiger Sturm, dass die ältesten Leute eines zehnlichen sich nicht erinnern. Die Gewalt des Wassers zerstörte fast den ganzen Gemeindebezirk von Myrtundia und einen Theil von Kalotychia. Der Sturm war von einem Hagel begleitet, der in Stücken von einer Flintenkugel bis zu der eines Gänseieides niederschlug. Einige Stücke davon waren förmlich durchlöchert, so dass man ohne Schwierigkeit mit dem Finger durchfahren konnte.

Der Orkan verursachte bedeutende Schäden. Viele Bäume wurden entwurzelt; die Feld- und Baumfrüchte wurden zerstört und mehrere Thiere kamen um, oder wurden beschädigt. Ein Ochse wurde von der Gewalt des Hagels zu Boden geschlagen.

— Wir lesen im Journal von Smyrna vom 9. Septbr. folgende Erklärung.

— Auf den Grund einer Mittheilung eines unserer Correspondenten in Syra, der in der Regel gut unterrichtet ist, haben wir in unserer Nummer vom 15. Juli die Nachricht gegeben, dass eine von der Lokalbehörde in Syra ernannte Commission mit drückender Strenge die Ordres des Gouvernements in Bezug auf die Erhebung der Patentsteuer in Ausführung setzt, und dass zahllose Reclamationen bei dem Ministerium des Innern gegen einen Zustand der Dinge eingereicht worden waren, welcher bereits Fallimente, Zahlungs-Suspensionen und eine allgemeine Stokung des Handels erzeugt habe.

Nachdem jedoch neuere Nachrichten aus authentischer Quelle über die Unrichtigkeit dieser Angaben keinen Zweifel lassen, so stehen wir nicht an, im Interesse der Wahrheit den Irrthum einzugeisten, in den uns unser Correspondent versetzt hat."

— Am verflossenen Sonntage wurde in dem italienischen Theater zum Vortheile der Madame Tossini das Melodram »der Barbier von Seville« gegeben. Das Auditorium war so zahlreich, als es der Raum des Theaters nur fassen konnte. Mad. Tossini sang unter andern auch eine mäennliche Parthe aus einer Bellini'schen Oper, und mit Herrn Sansini ein Duett aus Tancred. Das letzte Gesangstück versezt das Publikum wahrhaft in Enthusiasmus, so dass unter stürmischem Beifallrufen die Wiederholung dieser Gesangparthe verlangt wurde. Auch Herr Tossini wusste an diesem Abende sowohl durch seinen kunstgerechten Vortrag, als durch sein glückliches Spiel und eine hoechst gelungene Mimik den lauten Beifall des Publikums zu gewinnen.

Wir wünschen, dass diese Unterhaltung, die dem Publikum eine eben so unschuldige Zerstreuung gewährt, als sie den Geschmak des Volkes für bessere Musik wekt und bildet, in diesem Winter nicht unterbrochen werde. Herr Melis hat, um diese Kunstgenüsse dem Publikum zu sichern, die

πολλὰ μάτη νόσους διαδίδεται πανταχού, ἀλλὰ κυρίως εἰς Πέραν καὶ Φαλακρὸν παραπομένει τοῖς συνεγείστεροι καὶ πλέον ἐπίφοβοι διὰ τὰ επικεκριθέντα τῶν θυμάτων κρούσσεις. Οἱ υπάλληλοι τῆς πόρτας; πρήξισι ἐπίσης; ἀποδεκατίζουσι.

Οἱ Βελτίζες ἀναγράψει, ἐντὸς μιᾶς; τὸ πολὺ ἔνδειμάδος, διὰ τὴν ἐν Λούρων Ηρεσίουν τοῦ.

Εἰς τὰς ἐπαρχίας αἱ ἐπιτόπιοι ἀρχαὶ καὶ ὁ Καπιτάνιος Προσάς εἰς τὴν περιοδείαν τοῦ, προσπαθοῦν νὰ καθησυχάσσωσι τοὺς φυγάδας; Σερβίντες αὐτοὺς ὅτι δὲν θέλουν πλέον ζητοῦντα τὰ τέκνα των διὰ τοῦ Ναυτάδων τῶν ὑπερεσίων. επτά.

Μετά τωνς ἡμέρας ὁ Κ. Ἰντερνούνιος τῆς Αὐστρίας οἵτινες λέγεται, ὡς λέγουν, τὰ μεγάλων Νοτίου κεκομμένων μὲν ἀδάμαντας.

Οἱ Κ. Βουτενίερ ἔλαβεν ἔξαρτον ἀπευθείας ἀδείαν ἀλλὰ ἐπὶ ἑταῖς ὃς θεοτικοῦ, συμφωνίας καὶ προηγυμένης ὑποσχέσει τοῦ νὰ ἐπανέληπται τὸν θεοτικόν του μετά τὴν συμπλήρωσιν τῆς ἑρθείσης προθεσμίας. Θέλει αναγράψει μετά δεκαπέντε ἡμέρας ἡ μάλλον ἀμέσως μετά τὴν ἐνταῦθα ἀρχινό τοῦ Βαρδώνος Ρύκου μάλλοντος νὰ τὸν ἀντικαταστήῃ προσωπιῶς.

Μετὰ τὴν ἐπάνοδον τοῦ Γαλλικοῦ Πρέσβεως καὶ τοῦ ἀπεσταλμένου τῆς Πρεσβείας τὸ Διπλωματικὸν σῶμα εὐρίσκεται πληρέστατον. Οἱ Λόρδοις Παρεγένες ἐπαρευθείσεον ὥδη εἰς τὴν Α. Μ. τὸν Σουλιάννην τὰς νέας πιστοτικὰς ἐπιστολὰς τοῦ.

Οἱ ἐπὶ τῶν ἔξωτερικῶν ὑπουργὸς τῆς πόρτας περιμένεται ἐνταῦθα περὶ τὰ μέσα Οὐκωνίου.

Ἐπι Θεσσαλονίκης τὴν 26 Αὐγούστου.

Μέγιστοι τοῦδε ἡ ἔχει γεγονότα τῶν δημητριακῶν καρπῶν ἡγούμενον, συνέσταιεν πελλάξι, καὶ τοῦτο εἰς περιστάσεις μόνον ἐκτάκτους, νὰ ἐπιτρέπεται ἡ ἔξοδος των, ἀλλὰ μὲ τοιούτον περιορισμὸν ὥστε εἰς χωρούς καὶ σύμμετρα τρόπον δὲν ἕλθουντο νὰ πωλήσωσι τὰ προϊόντα τῶν εἰς τὸν Ἑμπόρον εἰκῇ καὶ εἴσιεν εἰς τὴν ἐπιτόπιον ἔξωστον, αὐτῷ δὲ τὰ μετεπάλει εἰς τοὺς ἑμπόρους καὶ, εὔσα κυρία τῆς τιμῆς αὐτῶν, ποζάνεν ἡ ἐλάττωνεν αὐτὴν κατὰ τὰς περιστάσεις καὶ τὴν ἐπιθυμίαν τῆς ὥδη συμβαίνει τὸ ἔναντιον. Διὰ προσφάτου Βυζαντικῶν διαταγῆς ἀπαγόρευσεν εἰς τὰς διοικητικὰς ἀρχὰς νὰ μετέρχονται τὸ τοιούτον ἑμπόρους καὶ ἐπιτρέπεται εἰς τοὺς χωρικούς ἡ ἔλευθερα πώλησις καὶ χρήσις τῶν καρπῶν των. Ἀλλὰ ἡ Πόρτα ἐπειψούληθε τὸ δικτύωμα τοῦ νὰ ἀγοράζῃ ἐκ τῆς ἐπαρχίας Θεσσαλονίκης κατ' ἔτος 1600 καὶ λάτιστα καὶ δυο καὶ λατινῆς ἀπό της λαμβάνει ἐκ τῆς ὀλικῆς ἐπιστίας καὶ ἐναποταμίει εἰς Κωνσταντινούπολιν πρὸς χρῆσιν τῶν στρατευμάτων της.

Τὸ μέτρον τῆς ἔλευθερας τῶν προϊόντων ἔξαγωγῆς καὶ τοῦ μέχρι τοῦδε ἐπικρατήσαντος συστήματος ἡ κατάργησις δύνανται νὰ δύσωσιν ἀκλύψουνται εἰς τῶν γεωργῶν τὴν τάξην, τὴν στροφούντων μέχρι τοῦδε ὡς ἐκ τούτου καὶ αὐτῶν τῶν ἰδρώτων τῶν τεῦκρων καὶ νὰ ὀφελήσῃ ἀφ' ἑτέρου μέρους καὶ τὸ ἐμπόριον τὰ μέγιστα.

Τοῦ σίτου ἡ ἔχαγωγή ὑποβάλλεται εἰς δικαίωμα Τελωνίου 6 γρασίων ἔλαστρον καὶ λατινῆς, ἡ τῆς κρήτης εἰς 4 καὶ ἡ τῆς Καλαμάνης καὶ Σίναλης εἰς 6.

Η πώλησις τῶν δημητριακῶν καρπῶν ἡρχεῖσεν ὥδη νὰ γίνεται καὶ ἡ τιμὴ αὐτῶν ὑψώθη, τοῦ μὲν τῆς καλπέρας ποστότος σίτου εἰς 50· ἔως 53 γρασία τὸ κοιλὸν Θεσσαλονίκης δηλ. 4. καὶ λατινῆς αὐτῶν ὑψώθησαν τὸ δικτύωμα τοῦ πλοίου, ἡ μετάξη τῶν χωριών τοῦ Βάλου τῶν ἐποίων ἡ ἀφετητὴ ἐπικαρπία ἀνέστη μέχρι 12. χιλιάδων ὁκ. συμπεράνεται ὅτι θέλει πωλήση ἐπέκεινα τῶν 100 γρασίων τὴν δεκά.

Η μετόχη καὶ τὸ Βαρδάκια τῆς Μακεδονίας δὲν ζητοῦνται πλέον ἐπειδὴ τῆς παντελεῖς εἰς τὴν Εὐρώπην πτώσεως τῶν καὶ διότι κατὰ τὸ λῆξαν ἔτος δύοις ἐμπόροι τῆς Θεσσαλονίκης καὶ ἴδιως τῶν Σερβίων ἐπειρίσθησαν τὸ ἑμπόριον αὐτῶν ἔκπλιμάθησαν ἐπαντίθητος; καὶ τὰ ὄπεια ἡ γόρασαν Βαρδάκια καὶ μετάξια μένουν εἰσέτι ἀπώλητα, διὸ καὶ εἰ ἐν τῇ Εὐρώπῃ ἐμπόροι τοῦ νὰ ζητῶσι τὰ προϊόντα ταῦτα.

Τὸ ἐμπόριον ἐν ἐνί λόγῳ εἶναι εἰπὲ τοῦ παρόντος εἰς παντελῆ στάσιν καὶ τὰ πάντα ἐνταῦθα μένουν νεκρά.

### Aίγυπτος.

Ἐπι Ἀλεξανδρείας τὴν 26 Αὐγούστου.

Τὴν παρελθούσαν Κυριακὴν ἔφθασεν ἐνταῦθα ἐκ Κρήτης ἡ Α. Υ. ὁ Ανεστήλευς ἐν καλύτερῃ ὑγείᾳ καὶ μετά τινας ἡμέρας ἀπέρχεται εἰς Κάιρον ὅπου θέλει διαμετέναι δίλογον, ἐκεῖθεν δὲ θέλει ἀναγραφῆσαι διὰ τὴν ἀνατολήν τοῦ Αἴγυπτου ἐπὶ σκοπῷ τοῦ νὰ ἐμψυχώσῃ τὴν Γεωργίαν.

Οἱ ίμπρωκοί Πασᾶς περιμένεται ἐκ τῆς Συρίας εἰς Αἴγυπτον ἀπὸ ἡμέραν εἰς ἡμέραν.

Η ληφθότης ἐπεπεντεῖται τὸ ἔτος τοῦτο ἀπὸ δυστυχίαν ὡς πρὸς τὰ προϊόντα της καθίστη τὰ δύτατα τοῦ Νείλου ἐξ ὧν κρέμασται τῶν καρπῶν ἡ εὐτυχία. δὲν ηὔκουν εἰσέτι ὅσον εἶναι ἀναγκαῖον εἶναι μ' ὅλη ταῦτα ἐλπίσις έλετιώσεως ἀπό.

### Γαλλία.

Ἐπι Μασσαλίας τὴν 20. Αὐγούστου.

Η χολόρροια ἔξακολουθεῖ νὰ κάμην ἐνταῦθα θραῦσιν τέσσον ἔτος τῆς πόλεων καθὼς καὶ εἰς τὰ περιχώρας καὶ μ' ὅλον δὲ τοῦ πλέον τῶν 50,000 ἀνθρώπων παραπομένει τὸ πολίν, ὁ δυστυχής λαὸς ἀποδεκατίζεται καθ' ἐκάστην: 80. συμβάνειν τὴν ἡμέραν θάνατον ἡ πόλης εἶναι θυσίας ἀλλὰ θλιβερά, καὶ ὅλη ἡ γῆ εἶναι αἱ ὑπόδεσις ἐμβίσκονται εἰς παραλίαν. Ἐλπίζεται δὲ τῆς θερμοτεραίας ἡ μεταβολή, ἡτοι ἡρχεῖσεν ὥδη νὰ γίνεται ἐπαναθητή, θέλει ἐπισέρει ἀποτέλεσμα καὶ διέλει μᾶς ἀπαλλάξει τῆς προμερῆς ταῦτης μάστιγος.

— Ἀγαγιωάκομεν εἰς Ἀγγλικήν τινα ἐφημερίδα τὸ ἀκόλουθον.

— Ἀνεφέραμεν προηγουμένων ὅτι ἀπόροι τι ἐκ τῆς περιφέρειας τοῦ Κεντηγκτών ἐνόμισεν δὲν ἔτοις πρωρισμένων νὰ νυμφευθῇ τὴν Α. Μ. τὴν Βασιλίσσαν. Ἀπὸ τῆς ἀναγρούσσεως τῆς Μεγαλείστητός της δὲν ἔπαυσε νὰ τὴν παραγγέλῃ μὲ τὴν παρουσίαν του. Ήριν ἀπέλθη ἡ Βασίλισσα εἰς τὴν ἀνάπτωρα τοῦ Βυζαντίου καὶ μ' ἥρχετο καθ' ἐκάστην εἰς τὸ παλάτιον τοῦ Κεντηγκτών διὰ νὰ λάθῃ πληροφορίας περὶ τῆς καταστάσεως τῆς ἡγεμίας τῆς Α. Μ. καὶ νὰ σημειώσῃ τὸ σηματό του εἰς τὸν καραβόγον τῶν ἐπιστοκεμένων τῶν Μεγαλείστητος της. Κατώρθωσε τέλος πάντων μίαν ἡμέραν νὰ ἀγγραφή τὸ σηματό του, ἀλλ' ἔταν εἰς παριστάμενον τὸ

celle du blé de maïs et du seigle à un droit de 6 piastres.

La vente des céréales a déjà commencé et les prix en sont élevés; ainsi le blé de la meilleure qualité se vend de 50 à 53 piastres le kilo de Salonique qui équivaut à quatre kilos de Constantinople. Le blé de qualité inférieure se vend de 46 à 48, y compris les frais jusqu'au moment de l'embarquement de la marchandise. Le blé Turc se vend de 28 à 30 et le froment 25; à Volo le blé se vend de 92 à 99 piastres le Carakilo c'est à dire les 6 ½ kilos de Constantinople tout frais compris jusqu'à l'embarquement. Chaque Carakilo de froment se vend 50 à 52 piastres. L'huile de l'année dernière se vend à raison de 112 piastres l'oeque y compris les frais jusqu'à l'Embarquement.

La soie des villages des alentours de Volo dont le produit est monté cette année jusqu'à douze mille oecques sera très probablement vendue pour le prix de 100 piastres l'oeque.

En revanche la soie et les Cotonns de la Macédoine ne sont plus recherchés, d'abord par la raison que leur réputation est entièrement tombée en Europe et en second lieu parceque tout les négocians de Salonique et plus particulièrement ceux de Serrés qui se sont livrés pendant l'année dernière à ce commerce, ont éprouvé des pertes sensibles et une forte partie de leurs marchandises est restée non encore vendue.

### EGYPTE.

Alexandrie 9 Septembre.

Dimanche dernier S. A. le Vice Roi est arrivé dans cette ville venant de Candie jouissant d'une santé parfaite; dans peu de jours il partira pour le Caire où il ne fera qu'un très court séjour se proposant de parcourir la haute Egypte dans le but d'encourager l'agriculture.

Ibrahim Pacha est attendu d'un jour à l'autre de la Syrie.

L'Egypte est menacée cette année d'une sterilité fâcheuse les eaux du Nil dont dépend la prospérité et la richesse des productions ne s'étant pas encore accrues autant qu'il est nécessaire, tout espoir n'est pourtant pas encore perdu.

### FRANCE.

Marseille 2 septembre.

Le Choléra continue à exercer ses ravages autant dans l'intérieur de la ville que dans les alentours bien que plus de 50 mille âmes aient déjà quitté la ville. Le malheureux peuple est décimé cruellement plus de 80 en meurent par jour, l'aspect de la ville est bien triste et les affaires s'en trouvent paralysées, nous espérons que le changement de l'atmosphère qui a commencé maintenant à devenir sensible aura des résultats satisfaisants et ne tardera pas à nous débarrasser de ce fléau.

— On lit dans le Sémaphore de Marseille du 15 juillet:

— Un de nos amis, établi à Calcutta depuis deux ans, nous a écrit par voie de Bordeaux, une lettre où se trouvent des détails curieux sur le pays qu'il habite. Le passage suivant que nous transcrivons tel que nous l'avons reçu, rappelle une des plus étranges superstitions des peuples de l'Inde; on nous saura gré de l'avoir inséré dans notre journal. Voici comment s'exprime notre ami:

— . . . Je veux aussi vous envoyer le récit que vient de me faire M. Smithson, voyageur Anglais, arrivé tout récemment de Juthia, capitale du royaume de Siam. M. Smithson m'a beaucoup amusé aux dépens de ces Siamois qui continuent toujours à adorer leurs éléphants blancs. Mais depuis plusieurs mois, la tristesse était à la cour et parmi tous les habitans de Juthia: un seul éléphant blanc avait survécu à une espèce de contagion qui s'était glissée dans les écuries sacrées. Le Roi fit publier à son de trompe qu'il donnerait dix belles esclaves, autant d'arpens de terre qu'un éléphant pouvait en parcourir dans un jour, et une de ses filles en mariage, à l'heureux Siamois qui trouverait un éléphant blanc.

— M. Smithson avait pris à son service, pour lui faire quelque commission dans la ville, un pauvre hère borgne, bossu, tout exténué du misère, qui s'appelle Tungug-Poura. Ce Tungug-Poura avait touché le cœur compatissant du voyageur anglais, qui l'avait fait laver, habiller, et le nourrissait dans sa cuisine. Tungug malgré sa chétive et stupide apparence, nourrissait une vaste ambition sous sa chemise de toile, son unique vêtement; il entendit la proclamation de l'empereur de Siam, et vint, d'un air recueilli, se présenter à M. Smithson, qui rit beaucoup en l'entendant lui déclarer qu'il allait chercher un éléphant blanc, et qu'il était décidé à mourir s'il ne trouvait pas l'animal sacré. Tungug-Poura ne faisait pas sur M. Smithson l'effet d'un chasseur bien habile, les éléphants blancs se trouvent en très petit nombre dans des retraites d'eaux et de bois d'un accès très difficile; mais rien ne put changer la résolution de Tungug, qui serrant avec reconnaissance une petite somme d'argent dont son maître le gratifia partit avec un arc, des flèches, et une mauvaise paire de pistolets.

— M. Smithson que je vais laisser parler me disait donc l'autre soir: Cinq mois après je me réveillai au bruit de tous les

καρετήρησαν ἀμέσως τὸ θεῖον. Τοῦτο πληροφορθεῖς ὥργισθη καὶ οὐπερβολὴν κατὰ τοῦ Κ. Ι. Κ. Τὸν δὲ ἐπισύραν ἀπαντήσας τὸν Κ. Σ. γά εἴησθε μάρτυρες ἔτοις τοῦ Βασιλικοῦ κατέπιεν, ἐπερρέερε λόγους ποσοῦτον δέρσισαν: ὅστε δὲ θυμωρὸς τὸν ἐπιπλίνεις νὰ τὸν συλλαΐσῃ. Μετὰ τὸν θυμωρὸν τοῦ Βασιλίου: ηγελούνται πειλᾶς, ηγέρες νὰ συνεγγύεται μετά τριῶν τινῶν ἐνασχούμεων εἰς τὸν καθηραν τοῦ ἀπίνεντο τῶν δωρατῶν τῆς; Βασιλίους καὶ τῆς Δουκίσσης τοῦ Κέρα οὐδετεραῖον εἶναι ἐπίπλεον μὲν τὸν ἀμαξέν του εἰς τὸν ἕδραν τοῦ ὄξερτος, καὶ ἀμέρισταν ἐκεῖνον ἡ ἀμαξά της: Μεγαλεύστητος της τὴν παρακλησίαν, δύο καὶ δύο διευθύνετο. Τὴν ἐσπένταν τῆς δευτέρας ἐγκατέλιπε διάλιτος στρατός: ή Βασιλίους τὸν ἀμαξέν της διὰ νὰ περιπατήσῃ μετά τῆς μητρός της εἰς τὴν ὁδὸν τοῦ Harrow, ἀλλὰ μόνον ἵδιαν τοῦτο ὅ περιέλεις εὗτος ἀνθρώπος παρατίνει καὶ αὐτὸς; τὸν ἀμαξέν καὶ ἐπικοίνων πρὸς τὴν Μεγαλεύστητον της. Η δύσκοισα τοῦ Κέρα τὸν παρεκάστει διὰ τὸν ὑπὸ αὐτὴν διατελεύτων κυρίου, νὰ μὴν ἐνεγκῇ τὴν Α. Μ. καὶ νὰ ἐπιστρέψῃ εἰς τὸν ἀμαξέν του. 'Αλλα ἐπειδὴ διὸ ητίκησον νὰ υπακούῃ εἰς τὴν τοικύνην πρόσωπον τὸν Βασιλίους ἀπεικαρχύσθω ἐπιπλέον εἰς εἰς τὸν Κεναγκέτων παρακλησιούμενον δμος πάντοτε ὑπὸ τοῦ φρενούποτος τούτου λαζαρευτοῦ της. Τὴν παρελθόντα πύρπτων καὶ ἡν αὐγῆν ἔναλλον τὸν Βασιλίους νὰ ἀναγκασθῇ ἐπὶ τοῦ Καναγκέτων, πατέρων πάντοτε μέχρι τοῦ Πιμλίκου. Εἰταρεῖ δὲν ἐπιστρέψει πλέον εἰς τὸ Κεναγκέτων. Επρεπελάτητο γὰρ τὸν φίρων εἰς τὸ Tunbridge-Wille, πάντας ἀπέγραψεν δίκιον τὸν Κεναγκέτων, ἀλλὰ διὸ εἰσάρον δυστίθιον, νὰ τὸν πάντων εἰς τοῦ.

## KOINOPOIHEIS.

Εἰς τὸν Αριθ. 8. τοῦ Σωτῆρος εἶχα γνωστοποιήση εἰς τὸ κοινὸν κατὰ τὸν Φεβρουάριον τοῦ 1835 ἔτους τὴν ἔκδυσιν τοῦ Λεξικοῦ μου καὶ συγγρόνως προσεκάλεσα τότε καὶ τοὺς ΚΚ. συνδρομητὰς νὰ φροντίσωσι ἐγκαίρως περὶ τῆς παραλαβῆς τοῦ Βιβλίου, εἴτε γνωστοποιούντες μοι τὸν τόπον τῆς διαμονῆς των, διὰ νὰ τὸ πέμψω πρὸς αὐτούς, εἴτε ἐπιφορτίζοντές την τοῦ εἰς Ἀθήνας γνωρίμων των διὰ νὰ τὸ παραλάβῃ. Ἐπειδὴ δὲ οἱ μὲν πλεύτεροι ἔξι αὐτῶν ἔξεπληρώσαν ἡδη τὴν ὑπογέωσιν των ἔμενον δὲ καὶ μερικοί, οἱ δοποῖ, μὴ ἀναγνώντες, φαίνεται, τὴν εἰρημένην κοινοποίησιν, η ἀλλως ἀδιαφορήσαντες, δὲν ἐργάντισαν εἰς τὴν νὰ παραλάβων τὸ ἀνήκοντα εἰς αὐτοὺς ἀντίτυπα, η παραλαβήσαντες αὐτὰ πέδη πολλοῦ, δὲν ἐπλήρωσαν τὸ ἀντίτυμον (χωρὶς νὰ ἀναφέρω καὶ τινας, πατέρων εὐτυχίαν δμος πολλὰ εὐχρηστήτους, οἱ δοποῖ εἰγον καὶ τὴν ἀκραν τυμοτητῆς ταῦτα ἀργηθοῦν τὰς ὑδιοχείρους ὑποχρεαίς των), ἐνέμισα γέρος μου νὰ ἐπαναλάβω καὶ διὰ τῆς παρούσης κοινοποίησες ἔτι ἄπαξ δσα πρὸ δεκαοκτὼ ἡδη μηνῶν ἐγνωστοποιήσα, προσθέτων μόνον Α'. μὲν, δὲν δύνανται νὰ διευθύνουν, η ἐνταῦθα πρὸς εἰλικρίνης, η εἰς Ἀθήνας εἰς τὸ Τυπογραφεῖον τοῦ Κ. Α. Κορομηλᾶ, καὶ ζ'. δὲν θέλει περιμένειν ἀκόμη μέχρι τέλους τοῦ ἐνεστῶτος ἔτους, καὶ τότε θέλω δημοσιεύσει διὰ τῶν ἐρημερίδων τὰ ὄνδυτα τῶν ΚΚ. ἐκείνων, οσοι ἐντὸς τῆς προστεράσιας ταύτης δὲν ἔκπληρώσωσι τὰς ὑποχρεώσεις των διότι νομίζω ἀδικούν νὰ έλειπῃ τὸ κανὸν συγκατατελεγμένου: εἴς τῶν άλητος συνδρομόντων τὸν κατάλογον καὶ ἐκείνους, οσοι ὑπέγραψαν μόνον διὰ τὸν τύπον καὶ πρὸς ἐπιδεξίων.

Tῇ 13 Σεπτεμβρίου 1837 ἐν Ναυπάκῳ.

Συντάκτος: Δ. Βαζάντιος.

une direction parallèle à celle du navire, disparut pour se plonger au fond des eaux ou pour prendre peut être au large une autre direction. C'est alors seulement que tout le monde respira plus librement à bord du *Havre*.

"Nous avons déjà rapporté, d'après les journaux de New-York, cet événement singulier, qui, à l'arrivée du paquebot *Havre* aux Etats-Unis, produisit une certaine sensation dans le public américaen. Aujourd'hui les renseignemens si précis donnés par le passager dont nous venons de parler, et dont la véracité est connue, ne nous permettent plus de douter de l'existence trop bien constatée peut-être du serpent de mer. C'est encore un nouveau sujet d'effroi à entrer sur la liste déjà assez longue des périls contre lesquels les navigateurs doivent s'armer de courage ou de résignation."

O. Υπεύθυνος Συντάκτης X. Σακελλαρίος.

grave et s'avancèrent lentement; une triple rangée de soldats entouraient le noble animal qui avait un air maladif et marchait difficilement; — on cria à mes côtés: Voilà celui qui l'a pris. — Je regardai, et vis un petit homme borgne et bossu qui tenait un des nombreux rubans dorés passés au cou de l'éléphant; cet homme était mon domestique Tungug Pourr. Le voilà donc gendre du Roi, il vint me voir un jour en palanquin et me parut fort content de sa nouvelle position. L'éléphant blanc qui a fait sa fortune se présenta à lui à cinquante journées de marche de Juthia, dans un marais où il était couché, abattu par une fièvre à laquelle les animaux de cette espèce sont sujets; car leur couleur blanche est, comme on sait, le résultat d'une maladie. Tungug Pourr s'approcha de l'éléphant, le nettoya, versa de l'eau sur les plaies et les boutons du dos, et prodigua tellement ses soins et ses caresses à l'intelligente bête, que celle-ci lecha Tungug de sa trompe et se mit à le suivre avec la docilité d'un petit chien, Tungug est ainsi parvenu, favorisé d'abord par un hasard personnel inespéré à s'emparer d'un éléphant blanc. Le pauvre bossu a maintenant de belles esclaves et possède la princesse dont le nom signifie en langue siamoise: *les yeux de la nuit*.

— Qu'il lit dans un journal anglais :

"Nous avons annoncé qu'un individu du voisinage de Kensington s'était figuré que la main de S. M. la Reine lui était destinée. Depuis l'avènement de S. M. il n'a cessé de la fatiguer de sa présence. Avant le départ de S. M. pour le palais de Buckingham on l'avait vu venir chaque jour au palais de Kensington pour s'informer de la santé de S. M., et inscrire son nom sur la liste des visiteurs. Un jour pourtant il parvint à s'inscrire, et dès qu'on eut remarqué son nom, on passa dessus un trait de plume pour l'effacer, ce qu'ayant appris, il se mit dans une violente colère contre sir J. C. Le lendemain, apercevant M. Shaw qui traversait le jardin du palais, il tint des propos si insolens que le concierge le menaça de le faire arrêter. Pendant plusieurs jours après la mort du Roi, ilaida les ouvriers à nettoyer la pièce d'eau du jardin qui se trouve précisément vis-à-vis des appartemens occupés par la Reine et Mme la duchesse de Kent, dans l'espoir d'obtenir un regard de S. M. Chaque soir il allait se placer avec son tilbury sur la route d'Uxbridge, et dès que la voiture de la Reine passait il la suivait dans toutes les directions. Lundi soir, S. M. descendit de voiture avec son illustre mère pour se promener quelques instans sur la route d'Harrow, et aussitôt notre original s'élança de son tilbury et s'approcha de S. M. La duchesse de Kent le fit prier par un de ses pages de ne pas importuner S. M. et de remonter dans sa voiture; sur son refus, S. M. s'éloigna et retourna à Kensington toujours poursuivi par ce singulier admirateur. Jeudi dernier, au moment du départ de S. M. de Kensington, on le remarqua parmi la foule. Il exprimait son dévouement à S. M. par des cris forceis, puis il courut à son tilbury et précéda le cortège royal jusqu'à Pimlico: depuis il a disparu de Kensington. On a essayé de le faire venir à Tunbridge-Wille, qui est éloigné de Kensington, mais on n'y a pas réussi."

— L'affaire de la jeune Grecque Sarah Cantouléa Michaéli, contre Mr Maisonneuve, officier de marine, a été appelé de nouveau ce matin au tribunal de première instance (5<sup>e</sup> chambre).

M. Bosquillon de Fontenay a donné lecture d'une lettre de M. Montigny, avocat de la jeune Grecque, annonçant que l'affaire est arrangée, et que M. de Maisonneuve s'est conduit dans cette circonstance de la manière la plus loyale et la plus honorable.

La cause est définitivement rayée du rôle.

— On lit dans *le journal du Havre* eu 24 juillet:

"Le fameux serpent de mer, dont l'existence a été tant de fois signalée par les voyageurs maritimes et tant de fois contestée par l'inégalité des lecteurs casaniens, n'est plus une fable destinée à faire chaque année le tour du monde. Dans une des dernières traversées du paquebot américaine *le Havre*, allant de notre port à New-York, le fameux serpent a été vu dans toute son horrible réalité, par l'équipage et les passagers du paquebot qui se trouvait alors à la hauteur des Açores; et si dans ce moment d'angoises on avait pu proposer au marins et aux voyageurs du *Havre* de renoncer au mérite de la découverte pour être délivrés du danger que leur faisait redouter la présence du monstre, il n'est pas douteux qu'ils eussent très volontiers sacrifié l'intérêt de leur curiosité à la sécurité de leur position.

"Un des passagers du *Havre*, celui-là même qui le premier a signalé au capitaine M. Kown le voisinage du monstre a raconté depuis son retour tout cent dans notre port l'impression pénible que l'aspect de cet énorme spectre des mers produisit subitement sur tous les hommes du navire. A très peu de distance du bord, on vit d'abord se dérouler à la surface des flots légèrement troublés le chapelet mobile qui fermait, comme une chaîne de barriques flottantes, les vertébrés ondoyantes du reptile sous-marin. Cette suite d'anneaux épais s'étendait sur une ligne sinuose qui paraissait embrasser quatre à cinq fois la longueur du bâtiment. Personne ne parlait à bord, tant l'effroi était général. Le capitaine ordonna à ses hommes de veiller à ce qu'on ne jetât rien à la mer pendant le temps où le monstre continuerait à suivre l'irréquilibre même raute que le paquebot. Cet état d'anxiété dura jusqu'au moment où le serpent, après avoir long-temps couru dans

Ibrahim Pascha wird von einem Tage zum andern von Syri erwartet.

Egypten ist in diesem Jahre von einer beklagenswerthen Fruchtbarkeit bedroht, indem die Gewässer des Nils, von denen das Gedeihen und der Reichtum der Produkte abhängt, nicht die nöthige Höhe erreicht haben. Alle Hoffnung ist indessen noch nicht geraubt.

Frankreich.

Marseille, 2. September.

Die Cholera führt fort, ihre Verheerungen sowohl im Inneren der Stadt als in der Umgegend zu verbreiten, wiewohl mehr als 50,000 Seelen bereits die Stadt verlassen haben. Das unglückliche Volk wird grausam decimirt; mehr als achtzig sterben täglich. Der Anblick der Stadt ist höchst traurig, und die Geschäfte ruhen gänzlich. Wir hoffen, dass die Veränderung der Atmosphäre, welche sich gegenwärtig fühlbar gemacht hat, von heilsamen Einflüssen sein, und uns von diesem Uebel befreien wird.

— Man liest in einem englischen Journal Folgendes:

Wir haben berichtet, wie ein Individuum aus der Umgegend von Kensington sich eingebildet, die Hand I. M. der Königin sei ihm bestimmt. Seit der Thronbesteigung I. M. hat dasselbe nicht aufgehört, sie mit seiner Gegenwart zu ermüden. Bevor I. M. sich in das Palais von Buckingham begab, sah man es täglich im Kensington Palais, um sich nach der Gesundheit I. M. zu erkundigen, und seinen Namen auf die Listen der Besucher zu schreiben. Als er jedoch eines Tages wieder kam, um sich einzuschreiben, und man, seinen Namen bemerkend, denselben mit einem Federzug ausgelöscht hatte, geriet er in heftigen Zorn gegen Sir J. C. Am andern Morgen, als er Hrn. Shaw durch den Schlossgarten gehen sah, richtete er so unverschämte Äusserungen an diesen, dass der Aufseher ihm drohte, ihn arreiten zu lassen. Einige Tage nach dem Tode des Königs halfen der Arbeitern beim Reinigen des Wassers in dem Theil des Gartens, welcher den von der Königin und der Herzogin von Kent bewohnten Appartements gerade gegenüber liegt, in der Hoffnung, die Blike I. M. auf sich zu ziehen. Jeden Abend stellte er sich mit seinem Wagen auf der Strasse von Uxbridge auf, und wenn der Wagen der Königin vorbeipassirt war, folgte er demselben in allen Richtungen. Am Montag Abend stieg I. M. mit ihrer erhabenen Mutter aus dem Wagen, um einige Augenblicke auf der Strasse von Harrow zu promeniren; alsbald stürzte sich unser Sonderling aus seinem Wagen, und naht sich I. M. Die Herzogin von Kent liess ihn durch einen ihrer Pagen ersuchen, I. M. nicht zu belästigen, und seinen Wagen wieder zu besteigen. Auf seine Weigerung entfernte sich I. M. und kehrte, stets verfolgt von diesem seltsamen Anbeter, nach Kensington zurück. Am letzten Donnerstage bemerkte man ihn im Moment der Abfahrt I. M. von Kensington unter der Menge. Er drückte seine Ergebenheit an I. M. durch tolles Geschrei aus, eilte dann zu seiner Droschke, und fuhr bis Pimlico vor der königlichen Cortège her. Seitdem ist er in Kensington nicht mehr gesehen worden. Man hat versucht, ihn nach Tunbridge-Wille zu bringen, welches von Kensington entfernt liegt, konnte ihn jedoch nicht dazu bewegen.

— Die deutschen Zeitungen enthalten ausführliche Beschreibungen über die grosse Versammlung, welche zur Bestimmung des Zeitpunktes der Secularfeier der Druckerei mit beweglichen Lettern am 16. August in Mainz, dem Geburtsorte Guttenbergs, des Erfinders der Buchdruckerkunst, statt fand. Es wurde bei dieser Gelegenheit das Guttenberg'sche Monument enthüllt, welches der berühmte Thorwaldsen fertig hat, und dessen Kosten durch Beiträge aus Deutschland, Frankreich und England bestritten werden. Es waren bei dieser Feier ausser mehreren hundert Buchhändlern, Buchdrückern und Schriftgiessern aus allen Theilen Deutschlands auch einige Typographen aus Frankreich, so wie mehrere deutsche Gelehrte anwesend. Das Fest, das mehrere Tage andauerte, zeichnete sich durch Anstand und Würde aus, und es betätigte sich in rühmlicher Weise die vorangegangene Bildung der Bewohner dieser ehrwürdigen Stadt. Die Versammlung vereinigte sich dahin, dass die Secularfeier der Erfindung der Buchdruckerkunst am Johannistage des Jahres 1840 an einem noch zu bestimmenden Orte statt finde solle. Auch beschloss die Versammlung, künftig periodische Zusammenkünfte zu veranstalten, um über die Fortschritte und andere Interessen der typographischen Kunst sich zu berathen.

— Von der serbischen Grenze, 14. August.

Man erfährt auf zuversichtliche Weise aus Constantinopel, dass Kapudan Pascha, welcher neulich mit einer Escadre von 14 Segeln in das mittelägyptische Meer ausgelaufen ist, heimliche Instruktionen mit dem Befehl erhalten habe, sie erst im Angesicht der Insel Candia zu eröffnen. Man glaubt, dass diese Instruktionen dem türkischen Grossadmiral vorschreiben, sich Tunis zu nähern, und daselbst die nöthigen Anstalten zu treffen, damit die Pforte einen sichern Anhaltspunkt für alle eintretenden Ereignisse jetzt und für die Folge auf der afrikanischen Küste finde. Die Zahl Landtruppen, welche der Kapudan Pascha mit sich führt, lässt vermuten, dass diese Angabe richtig sei, und dass die Pforte einen sehr grossen Werth darauf legt, eine achtunggebietende Stellung zu Tunis einzunehmen.

(A. Z.)

Le gérant responsable C. Sakellarious.

Verantwortlicher Redakteur C. Sakellarious.